

**PENGARUH RELIGIUSITAS, PENDAPATAN, DAN PENGETAHUAN
TERHADAP KEPUTUSAN MUZAKKI MEMBAYAR ZAKAT MAAL MELALUI
BAZNAS KOTA KENDARI**



TESIS

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Memperoleh Gelar Magister Ekonomi
Pada Program Studi Ekonomi Syariah

Oleh

HALBER PALAGUNA HAANA

NIM: 2021040204010

**PASCASARJANA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
KENDARI
2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KENDARI
PASCASARJANA**

Jl. Sultan Qaimuddin No. 17 Telp/Fax (0401-3193710).
E-Mail. pascasarjana.iainkendari@gmail.com. Website. pps.iain-kendari.ac.id

PENGESAHAN MUNAQASYAH TESIS

Tesis dengan judul: *"Pengaruh Religiusitas, Pendapatun dan Pengetahuan Terhadap Keputusan Muzakki Membayar Zakat Maal Melalui Baznas Kota Kendari"* yang ditulis oleh Saudara Halber Palaguna Haana dengan NIM: 2021040204010, Program Studi: Ekonomi Syariah telah diseminarkan dalam sidang *Ujian Munaqasyah Tesis* di Pascasarjana IAIN Kendari, pada hari/tanggal: Kamis, 13 Juli 2023 jam 10.00, dan telah diperbaiki sesuai saran dan permintaan Tim Penguji sebagai Salah Satu Syarat memperoleh Gelar Magister Ekonomi.

TIM PENGUJI :

Dr. Wahyudin Maguna, SE.,M.Si
(Ketua Tim Penguji)

(.....)

Dr. Jalaluddin Rum, SE.,SH.,M.Si
(Sekertaris)

(.....)

Dr. Muhammad Hadi, M.Hi
(Penguji)

(.....)

Dr. Hj. Ummi Kalsum, M.Ag
(Penguji Utama)

(.....)

Kendari, 20 Juli 2023

Direktur



MW
Dr. La Ode Abdul Wahab, M.Pd

NIP. 197608202003121003



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KENDARI
PASCASARJANA**

*Jl. Sultan Qaimuddin No. 17 Telp/Fax (0401-3193710).
E-Mail. pascasarjana.iainkendari@gmail.com Website. iain-kendari.ac.id*

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Halber Palaguna Haana

Nim : 2021040204010

Program studi : Ekonomi Syariah

Dengan ini menyatakan bahwa segala informasi yang terjadi dalam Tesis ini yang berjudul “Pengaruh Religiusitas, Pendapatan dan Pengetahuan Terhadap Keputusan Muzakki Membayar Zakat Melalui Baznas Kota Kendari” yang dibimbing oleh Dr. Wahyudin maguni, SE, M.Si dan Dr. Jalaluddin Rum, SE.,SH.,M.Si telah diperoleh dan disajikan sesuai peraturan akademik dan kode etik IAIN kendari. saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa dalam penulisan Tesis ini tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar Magister disuatu perguruan tinggi. Semua sumber rujukan yang digunakan dalam Tesis ini telah disebut dalam daftar pustaka. Untuk itu dengan penuh kesadaran saya menyatakan bahwa Tesis ini adalah hasil karya saya sendiri. Untuk itu jika dikemudian hari terbukti bahwa Tesis ini merupakan duplikat, tiruan, plagiasi, dan dibuat oleh orang lain secara keseluruhan atau sebagian, maka saya siap diberikan sanksi akademik yang berlaku.

Kendari, 3 Juli 2023



Halber Palaguna Haana

NIM.2021040204010

**HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
TUGAS AKHIR UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademik Institut Agama Islam Negeri Kendari, saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Halber Palaguna Haana
NIM : 2021040204010
Program Studi : Ekonomi Syariah
Fakultas : Pascasarjana
Jenis Karya : Tesis

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Institut Agama Islam Negeri Kendari **Hak Bebas Royalti Noneksklusif (*Non-exclusive Royalty-Free Right*)** atas karya ilmiah saya yang berjudul:

“Pengaruh Religiuitas, Pendapatan dan Pengetahuan Terhadap Keputusan Muzakki Membayar Zakat Melalui Baznas Kota Kendari”

Beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Noneksklusif ini Institut Agama Islam Negeri Kendari berhak menyimpan, mengalihmedia/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (*database*), merawat, dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Kendari
Pada tanggal : 3 Juli 2023



Halber Palaguna Haana
NIM. 2021040204010

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

الْحَمْدُ لِلَّهِ رَبِّ الْعَالَمِينَ، وَالصَّلَاةُ وَالسَّلَامُ عَلَى أَشْرَفِ الْأَنْبِيَاءِ وَالْمُرْسَلِينَ سَيِّدِنَا مُحَمَّدٍ وَعَلَى آلِهِ وَأَصْحَابِهِ

أَجْمَعِينَ. أَمَّا بَعْدُ

Senantiasa bersyukur kepada Allah SWT atas segala kenikmatan yang telah Allah berikan kepada kita semua, terutama nikmat sehat sehingga bisa menyelesaikan penyusunan proposal tesis ini. Tidak lupa penulis juga mengucapkan shalawat kepada Nabi Muhammad SAW yang menjadi panutan seluruh umatnya, yaitu memberikan pencerahan dunia karena ahklak beliau yang mulia. Bersama dengan kemudahannya sehingga penulis dapat menyelesaikan proposal tesis ini dengan judul “Pengaruh Religiusitas, Pendapatan, dan Pengetahuan Terhadap Keputusan *Muzakki* Membayar Zakat melalui BAZNAS kota Kendari”.

Penyusunan proposal tesis ini bertujuan untuk melengkapi sebagian salah satu persyaratan pada program studi Pascasarjana (S2) Ekonomi Syariah. Selama Penyusunan proposal tesis ini, berbagai kendala baik teknis maupun non-teknis selalu dihadapi, dengan selalu berdoa kepada Allah SWT dan dari bantuan dari beberapa pihak yang tidak akan pernah penulis lupakan.

Sebagai bentuk syukur atas terselesaikannya proposal tesis ini, maka penulis haturkan dengan sepenuhnya kepada :

1. Dr. Husain Insawan, M.Ag. selaku Rektor IAIN Kendari yang telah memberikan dukungan sarana dan fasilitas serta kebijakan yang mendukung penyelesaian studi penulis.

2. Dr. La Ode Abdul Wahab, M.Pd sebagai Direktur Pascasarjana Institut Agama Islam Negeri Kendari atas ilmu dan layanan akademik yang diberikan.
3. Dr. Wahyudin Maguni, SE, M.Si selaku Ketua Prodi Ekonomi Syariah, sekaligus Pembimbing I yang telah memberikan dorongan dan motivasi.
4. Dr. Jalaluddin Rum, SE,SH,M.Si selaku Pembimbing II yang selalu mendorong, memotivasi, meyakinkan serta mengarahkan dalam penyusunan proposal hingga selesainya tesis ini.
5. Dr. Hj.Ummi Kalsum M.Ag dan Dr. Muhammad Hadi, M.Hi selaku dosen penguji yang tak pernah lelah dalam memberikan petunjuk dan bimbingan kepada penulis dalam penulisan tesis ini.
6. Kepada seluruh dosen, pengelola dan seluruh staf Pascasarjana IAIN Kendari yang ramah dan cekatan dalam melayani setiap keluhan penyusun dalam menyelesaikan karya tulis ini.
7. Tilman, S.Sos., M.M. sebagai kepala perpustakaan IAIN Kendari dan seluruh staf yang telah memfasilitasi penulis dalam mengakses sumber pustaka dalam penyelesaian tesis ini.
8. Kedua orang tua tercinta Bapak La Haana dan Ibu Wa Ode Aminah yang tidak pernah terputus curahan cinta dan doa-doa mereka kepada peneliti.
9. Terima kasih yang sebesar-besarnya kepada saudara-saudara kandung peneliti Nurwaida, S.Kep.,Ns, Nurceli, S.Farm(Almh), Uswan, ST, Nurwan, S.Kep, Yasmin Haana , SE., Nur Indah Akhir Haana yang selalu memberikan doa dan dukungannya yang tak terhingga.

10. Kepada sahabat-sahabat peneliti yang telah mendukung serta selalu siap untuk direpotkan oleh peneliti, terima kasih untuk semua bantuannya.

11. Kepada seluruh rekan-rekan mahasiswa program studi Ekonomi Syariah khususnya Angkatan 2021, terima kasih yang sebesar-besarnya atas dukungan moril dan materilnya serta motivasinya. Semoga kebersamaan kita membawa kenangan indah.

Penulis berharap semoga bantuan dan berbagai upaya yang telah disumbangkan kepada penulis mendapat pahala yang setimpal di sisi Allah SWT dan tetap mendapat lindungan-Nya dalam menjalankan aktivitas sehari-hari. Akhirnya penulis memohon ampunan kepada Allah SWT atas segala khilaf baik yang disengaja maupun yang tidak disengaja.

Kendari, 3 Juli 2023

Penulis,



Halber Palaguna Haana
NIM : 2021040204010

ABSTRAK

Halber Palaguna Haana. NIM: 2021040204010. Pengaruh Religiusitas, Pendapatan, dan Pengetahuan Terhadap Keputusan Muzakki Membayar Zakkat Melalui Baznas Kota Kendari. **Pembimbing I: Wahyudin Maguni.**
Pembimbing II: Jalaluddin Rum

Penelitian ini bertujuan untuk menguji dan menganalisis pengaruh religiusitas, pendapatan, dan pengetahuan terhadap keputusan muzakki membayar zakat melalui baznas Kota Kendari. Penelitian ini menggunakan metode analisis deskriptif dengan Pendekatan Kuantitatif dengan menggunakan metode Survei, data yang digunakan pada penelitian ini adalah data dari muzakki yang membayar zakat melalui Baznas Kota Kendari dengan sampel sebanyak 100 responden. Metode pengambilan sampel menggunakan *simple random sampling* berupa *purposive sampling* atau teknik penentuan sampel dengan pertimbangan atau kriteria tertentu. Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Religiusitas berpengaruh signifikan terhadap pengetahuan. 2) Religiusitas tidak berpengaruh signifikan terhadap keputusan muzakki. Dimana indikator implementasi yang memiliki pengaruh paling lemah, sedangkan indikator wawasan memiliki pengaruh paling kuat. 3) Pendapatan berpengaruh signifikan terhadap pengetahuan muzakki. 4) Pendapatan berpengaruh signifikan terhadap Keputusan Muzakki untuk membayar zakat melalui Baznas Kota Kendari. Namun, indikator Gaji atau Upah memiliki pengaruh yang paling kecil diantara indikator lainnya. Sedangkan indikator Penghasilan memiliki pengaruh yang paling kuat. 5) Pengetahuan berpengaruh signifikan terhadap Keputusan Muzakki. Dimana indikator Pengalaman memiliki pengaruh paling lemah diantara indikator yang lainnya. Sedangkan indikator Kesadaran memiliki pengaruh paling kuat. 6) religiusitas berpengaruh signifikan terhadap keputusan muzakki melalui pengetahuan sebagai variabel perantara. 7) pendapatan berpengaruh signifikan terhadap keputusan muzakki melalui pengetahuan sebagai variabel perantara.

Kata Kunci: Baznas; Religiusitas; Pendapatan; Pengetahuan; Keputusan Muzakki

ABSTRACT

Halber Palaguna Haana. SID: 2021040204010. The Influence of Religiosity, Income, And Knowledge on Muzakki's Decision to Pay Zakat Through Baznas Kendari City. **Advisor I: Wahyudin Maguni. Supervisor II: Jalaluddin Rum.**

This study aims to test and analyze the influence of religiosity, income, and knowledge on the decision of muzakki to pay zakat through the Kendari City baznas. This study uses a descriptive analysis method with a Quantitative Approach using the Survey method, the data used in this study is data from muzakki who pay zakat through the Kendari City Baznas with a sample used as many as 100 respondents. The sampling method uses simple random sampling in the form of purposive sampling or sampling techniques with certain considerations or criteria. The results showed that: 1) Religiosity has a significant effect on knowledge. 2) Religiosity has no significant effect on the decisions of muzakki. Where implementation indicators have the weakest influence, while insight indicators have the strongest influence. 3) Income significantly affects muzakki knowledge. 4) Income has a significant effect on Muzakki's decision to pay zakat through the Kendari City Baznas. However, the Salary or Wage indicator has the least influence among other indicators. While the Income indicator has the strongest influence. 5) Knowledge has a significant influence on Muzakki's decisions. Where the Experience indicator has the weakest influence among other indicators. While the Consciousness indicator has the strongest influence. 6) Religiosity has a significant influence on the decisions of muzakki through knowledge as an intermediary variable. 7) Income has a significant influence on Muzakki's decisions through knowledge as an intermediary variable.

Keywords: Baznas; Religiosity; Income; Knowledge; Muzakki's decision

الملخص

هلبير فلاغونا هانا. رقم الطالب: 2021040204010. تأثير التدخين، الدخل والمعرفة على قرار المزكي بدفع الزكاة في وكالة عامل الزكاة الوطنية لمدينة كنداري. المشرف الأول: وحيودين ماغوني. المشرف الثاني: جلال الدين روم .

تهدف هذه الدراسة إلى تحديد أثر التدخين، الدخل و المعرفة على قرار المزكي بدفع الزكاة في وكالة عامل الزكاة الوطنية لمدينة كنداري. تستخدم هذه الدراسة طريقة التحليل الوصفي مع المنهج الكمي. باستخدام الطريقة المسحية. البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي بيانات من المزكي الذين يدفعون الزكاة عبر وكالة عامل الزكاة الوطنية لمدينة كنداري مع عينة من 100 مستجيب. تستخدم طريقة أخذ العينات عن الطريق *Simple random sampling* المعتمدة بطريقة *purosive sampling*. واستنتجت الدراسة النتائج التالية: 1. (التدخين له تأثير كبير على المعرفة. 2) (التدخين ليس له تأثير معنوي على قرارات المزكي. مع مؤشر التنفيذ الذي له التأثير الأضعف، في حين أن مؤشر الرؤي له تأثير الأقوى. 3) (الدخل يؤثر بشكل كبير على المعرفة مزي. 4) (كان للدخل له تأثير كبير على قرار المزكي. ومع ذلك، فإن مؤشر الراتب أو الأجور له تأثير الأقل بين المؤشرات الأخرى. في حين أن المؤشر الدخل له التأثير الأقوى. 5.) (المعرفة له التأثير الكبير على قرار المزكي. حيث يكون لمؤشر الخبرة التأثير الأضعف بين المؤشرات الأخرى. في حين أن مؤشر الوعي له تأثير الأقوى. 6) (للتدخين تأثير كبير على قرارات الموزكي من خلال المعرفة كمتغير وسيط. 7) (الدخل له تأثير كبير على قرارات موزكي من خلال المعرفة كمتغير وسيط.

الكلمات المفتاحية : وكالة عامل الزكاة الوطنية لمدينة كنداري؛ التدخين؛ الدخل؛ المعرفة؛ قرار

المزكي

DAFTAR ISI

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS	iii
KATA PENGANTAR.....	v
ABSTRAK	viii
ABSTRACT.....	ix
المخلص.....	x
DAFTAR ISI.....	xi
DAFTAR GAMBAR.....	xiv
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR LAMPIRAN	xvi
PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB LATIN	xvii
BAB 1	1
PENDAHULUAN.....	1
1.1. Latar Belakang.....	1
1.2. Identifikasi Masalah	6
1.3. Batasan Masalah.....	6
1.4. Rumusan Masalah	6
1.5. Tujuan Penelitian.....	7
1.6. Manfaat Penelitian.....	8
BAB II	10
KAJIAN TEORITIS	10
2.1. Tinjauan Pustaka	10
2.1.1. Teori Zakat	10
2.1.2. Teori Religiusitas.....	10
2.1.3. Teori Pendapatan	22
2.1.4. Teori Pengetahuan.....	28
2.1.5. Teori Keputusan.....	33
2.2. Teori Utama (<i>Grand Theory</i>)	40
2.3. Penelitian Terdahulu Yang Relevan.....	41
2.4. Kerangka Pikir.....	46
2.5. Hipotesis Penelitian	49
BAB III.....	51
METODE PENELITIAN	51
3.1. Jenis dan Metode Penelitian	51
3.2. Waktu dan Tempat Penelitian	52

3.3.	Populasi dan Sampel	52
3.3.2.	Populasi	52
3.3.3.	Sampel	52
3.4.	Desain Penelitian	54
3.5.	Hubungan Antar Variabel.....	55
3.6.	Metode Pengumpulan Data	57
3.6.1.	Sumber Data.....	57
3.6.2.	Teknik Pengumpulan Data	59
3.7.	Variabel Penelitian	59
3.7.1.	Variabel Dependen (Variabel Terikat) (<i>Y</i>).....	60
3.7.2.	Variabel Independen (Variabel Bebas) (<i>X</i>).....	60
3.8.	Definisi Operasional dan Pengukuran Variabel Penelitian	60
3.9.	Metode Analisis Data	65
3.9.1.	Analisis Statistik Deskriptif.....	66
3.9.2.	Pengujian Instrumen Penelitian	67
BAB IV	70
HASIL DAN PEMBAHASAN	70
4.1.	Gambaran Umum Objek Penelitian.....	70
4.2.	Karakteristik Responden	70
4.2.1.	Responden Berdasarkan Jenis Kelamin	71
4.2.2.	Responden Berdasarkan Usia.....	71
4.2.3.	Responden Berdasarkan Tingkat Pendidikan	72
4.2.4.	Responden Berdasarkan Pekerjaan.....	73
4.2.5.	Responden Berdasarkan Pendapatan.....	74
4.3.	Analisis Deskripsi Variabel Penelitian	75
4.3.1.	Deskripsi Variabel Religiusitas (X_1)	76
4.3.2.	Deskripsi Variabel Pendapatan (X_2).....	80
4.3.3.	Deskripsi Variabel Pengetahuan (X_3).....	84
4.3.4.	Deskripsi Variabel Keputusan (<i>Y</i>).....	88
4.4.	Uji Kualitas Data	92
4.4.1.	Uji Validitas	92
4.4.2.	Uji Reliabilitas	94
4.5.	Uji Asumsi Klasik	95
4.5.1.	Uji Normalitas.....	95
4.5.2.	Uji Multikolinieritas.....	96

4.5.3. Uji Heteroskedastisitas.....	98
4.6. Uji Hipotesis.....	99
4.6.1. Hasil Uji t.....	99
4.6.2. Hasil Uji F.....	101
4.6.3. Koefisien Determinasi (R^2).....	102
4.7. Analisis Data Hasil Penelitian.....	103
4.7.1. <i>Measurement Model (Outer Model)</i>	104
4.7.2. Pengujian Inner Model (Model Struktural).....	110
4.8. Pembahasan Hasil Penelitian.....	115
4.8.1. Pengaruh Religiusitas Terhadap Pengetahuan <i>Muzakki</i> Mengeluarkan Zakat Melalui Baznas Kota Kendari.....	116
4.8.2. Pengaruh Religiusitas Terhadap Keputusan <i>Muzakki</i> Mengeluarkan Zakat Melalui Baznas Kota Kendari.....	117
4.8.3. Pengaruh Pendapatan Terhadap Pengetahuan <i>Muzakki</i> Mengeluarkan Zakat Melalui Baznas Kota Kendari.....	119
4.8.4. Pengaruh Pendapatan Terhadap Keputusan <i>Muzakki</i> Mengeluarkan Zakat Melalui Baznas Kota Kendari.....	120
4.8.5. Pengaruh Pengetahuan Terhadap Keputusan <i>Muzakki</i> Mengeluarkan Zakat Melalui Baznas Kota Kendari.....	122
4.8.6. Pengaruh Religiusitas Terhadap Keputusan <i>Muzakki</i> Melalui Pengetahuan Mengeluarkan Zakat Melalui Baznas Kota Kendari...	125
4.8.7. Pengaruh Pendapatan Terhadap Keputusan <i>Muzakki</i> Melalui Pengetahuan Mengeluarkan Zakat Melalui Baznas Kota Kendari...	126
BAB V.....	129
PENUTUP.....	129
5.1. Kesimpulan.....	129
5.2. Saran.....	131
5.3. Rekomendasi.....	132
DAFTAR PUSTAKA.....	133
LAMPIRAN 1.....	138
LAMPIRAN 2.....	144
LAMPIRAN 3.....	145

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 : Kerangka Pikir

Gambar 3.1 : Desain Penelitian

Gambar 3.2 : Hubungan Antar Variabel

Gambar 4.1 Hasil Uji Normalitas

Gambar 4.2 Hasil Uji Plot

Gambar 4.3 Hasil Uji Heteroskedastisitas

Gambar 4.4 Hasil Pengolahan Data

Gambar 4.5 Hasil Model Penelitian

Gambar 4.6: Nilai Antar Variabel

DAFTAR TABEL

- Tabel 3.1 Variabel dan Indikator
- Tabel 3.2 Pengukuran Variabel
- Tabel 4.1 Responden Berdasarkan Jenis Kelamin
- Tabel 4.2 Responden Berdasarkan Usia
- Tabel 4.3 Responden Berdasarkan Tingkat Pendidikan
- Tabel 4.4 Responden Berdasarkan Pekerjaan
- Tabel 4.5 Responden Berdasarkan Pendapatan
- Tabel 4.6 Deskriptif Jawaban Responden Untuk Variabel Religiusitas (X1)
- Tabel 4.7 Deskriptif Jawaban Responden Untuk Variabel Pendapatan (X2)
- Tabel 4.8 Deskriptif Jawaban Responden Untuk Variabel Pengetahuan (X3)
- Tabel 4.9 Deskriptif Jawaban Responden Untuk Variabel Keputusan (Y)
- Tabel 4.10 Uji Validitas Variabel Religiusitas
- Tabel 4.11 Uji Validitas Variabel Pengetahuan
- Tabel 4.12 Hasil Uji Reliabilitas
- Tabel 4.13 Hasil Uji Multikolinieritas
- Tabel 4.14 Hasil Uji Park
- Tabel 4.15 Uji t
- Tabel 4.16 Hasil Uji F
- Tabel 4.17 Hasil Uji Koefisien Determinasi
- Tabel 4.18 Nilai *Loading Factor* Iterasi Pertama
- Tabel 4.19 *Loading Factor* Iterasi Kedua
- Tabel 4.20 Hasil *Cross Loading*
- Tabel 4.21 *Fornell-Larcker Criterion Discriminant Validity*
- Tabel 4.22 Nilai *Composite Reliability*
- Tabel 4.23 Nilai R-square
- Tabel 4.24 : Pengujian Hipotesis (Direct effect)
- Tabel 4.25 : Pengujian Hipotesis (indirect effect)

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1

Lampiran 2

Lampiran 3

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB LATIN

Transliterasi dimaksudkan sebagai pengalih-hurufan dari abjad yang satu ke abjad yang lain. Transliterasi Arab-Latin di sini ialah penyalinan huruf-huruf Arab dengan huruf-huruf Latin beserta perangkatnya.

A. Konsonan

Fonem konsonan bahasa Arab yang dalam sistem tulisan Arab dilambangkan dengan huruf. Dalam transliterasi ini sebagian dilambangkan dengan huruf dan sebagian dilambangkan dengan tanda, dan sebagian lagi dilambangkan dengan huruf dan tanda sekaligus.

Berikut ini daftar huruf Arab yang dimaksud dan transliterasinya dengan huruf latin:

Tabel 0.1: Tabel Transliterasi Konsonan

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
أ	Alif	Tidak dilambangkan	Tidak dilambangkan
ب	Ba	B	Be
ت	Ta	T	Te
ث	Ša	š	es (dengan titik di atas)
ج	Jim	J	Je
ح	Ḥa	ḥ	ha (dengan titik di bawah)
خ	Kha	Kh	ka dan ha
د	Dal	d	De
ذ	Žal	ž	Zet (dengan titik di atas)
ر	Ra	r	er
ز	Zai	z	zet
س	Sin	s	es
ش	Syin	sy	es dan ye
ص	Šad	š	es (dengan titik di bawah)
ض	Ḍad	ḍ	de (dengan titik di bawah)

ط	Ta	t	te (dengan titik di bawah)
ظ	Za	z	zet (dengan titik di bawah)
ع	`ain	`	koma terbalik (di atas)
غ	Gain	g	ge
ف	Fa	f	ef
ق	Qaf	q	ki
ك	Kaf	k	ka
ل	Lam	l	el
م	Mim	m	em
ن	Nun	n	en
و	Wau	w	we
ه	Ha	h	ha
ء	Hamzah	‘	apostrof
ي	Ya	y	ye

B. Vokal

Vokal bahasa Arab, seperti vokal bahasa Indonesia, terdiri dari vokal tunggal atau *monoftong* dan vokal rangkap atau *diftong*.

1. Vokal Tunggal

Vokal tunggal bahasa Arab yang lambangnya berupa tanda atau harakat, transliterasinya sebagai berikut:

Tabel 0.2: Tabel Transliterasi Vokal Tunggal

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
َ	Fathah	a	a
ِ	Kasrah	i	i
ُ	Dammah	u	u

2. Vokal Rangkap

Vokal rangkap bahasa Arab yang lambangnya berupa gabungan antara harakat dan huruf, transliterasinya berupa gabungan huruf sebagai berikut:

Tabel 0.3: Tabel Transliterasi Vokal Rangkap

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
ي...َ	Fathah dan ya	ai	a dan u
و...َ	Fathah dan wau	au	a dan u

Contoh:

- كَتَبَ kataba
- فَعَلَ fa`ala
- سئِلَ suila
- كَيْفَ kaifa
- حَوْلَ haula

C. Maddah

Maddah atau vokal panjang yang lambangnya berupa harakat dan huruf, transliterasinya berupa huruf dan tanda sebagai berikut:

Tabel 0.4: Tabel Transliterasi *Maddah*

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
ا...َ...ِ	Fathah dan alif atau ya	ā	a dan garis di atas
ى...ِ	Kasrah dan ya	ī	i dan garis di atas
و...ُ	Dammah dan wau	ū	u dan garis di atas

Contoh:

- قَالَ qāla
- رَمَى ramā
- قِيلَ qīla
- يَقُولُ yaqūlu

D. Ta' Marbutah

Transliterasi untuk ta' marbutah ada dua, yaitu:

1. Ta' marbutah hidup

Ta' marbutah hidup atau yang mendapat harakat fathah, kasrah, dan dammah, transliterasinya adalah "t".

2. Ta' marbutah mati

Ta' marbutah mati atau yang mendapat harakat sukun, transliterasinya adalah "h".

3. Kalau pada kata terakhir dengan ta' marbutah diikuti oleh kata yang menggunakan kata sandang *al* serta bacaan kedua kata itu terpisah, maka ta' marbutah itu ditransliterasikan dengan "h".

Contoh:

- رَوْضَةُ الْأَطْفَالِ raudah al-atfāl/raudahtul atfāl
- الْمَدِينَةُ الْمُنَوَّرَةُ al-madīnah al-munawwarah/al-madīnatul
munawwarah
- طَلْحَةَ talhah

E. Syaddah (Tasydid)

Syaddah atau tasydid yang dalam tulisan Arab dilambangkan dengan sebuah tanda, tanda syaddah atau tanda tasydid, ditransliterasikan dengan huruf, yaitu huruf yang sama dengan huruf yang diberi tanda syaddah itu.

Contoh:

- نَزَّلَ nazzala
- الْبِرُّ al-birr

F. Kata Sandang

Kata sandang dalam sistem tulisan Arab dilambangkan dengan huruf, yaitu ال, namun dalam transliterasi ini kata sandang itu dibedakan atas:

1. Kata sandang yang diikuti huruf syamsiyah

Kata sandang yang diikuti oleh huruf syamsiyah ditransliterasikan sesuai dengan bunyinya, yaitu huruf “l” diganti dengan huruf yang langsung mengikuti kata sandang itu.

2. Kata sandang yang diikuti huruf qamariyah

Kata sandang yang diikuti oleh huruf qamariyah ditransliterasikan dengan sesuai dengan aturan yang digariskan di depan dan sesuai dengan bunyinya.

Baik diikuti oleh huruf syamsiyah maupun qamariyah, kata sandang ditulis terpisah dari kata yang mengikuti dan dihubungkan dengan tanpa sempang.

Contoh:

- الرَّجُلُ ar-rajulu
- الْقَلَمُ al-qalamu
- الشَّمْسُ asy-syamsu
- الْجَلَالُ al-jalālu

G. Hamzah

Hamzah ditransliterasikan sebagai apostrof. Namun hal itu hanya berlaku bagi hamzah yang terletak di tengah dan di akhir kata. Sementara hamzah yang terletak di awal kata dilambangkan, karena dalam tulisan Arab berupa alif.

Contoh:

- تَأْخُذُ ta'khužu
- شَيْءٌ syai'un

- النَّوْءُ an-nau'u
- إِنَّ inna

H. Penulisan Kata

Pada dasarnya setiap kata, baik fail, isim maupun huruf ditulis terpisah. Hanya kata-kata tertentu yang penulisannya dengan huruf Arab sudah lazim dirangkaikan dengan kata lain karena ada huruf atau harkat yang dihilangkan, maka penulisan kata tersebut dirangkaikan juga dengan kata lain yang mengikutinya.

Contoh:

- وَ إِنَّ اللَّهَ فَهُوَ خَيْرُ الرَّازِقِينَ
rāziqīn/ Wa innallāha lahuwa khair ar-
Wa innallāha lahuwa khairurrāziqīn
- بِسْمِ اللَّهِ مَجْرَاهَا وَ مُرْسَاهَا
Bismillāhi majrehā wa mursāhā

I. Huruf Kapital

Meskipun dalam sistem tulisan Arab huruf kapital tidak dikenal, dalam transliterasi ini huruf tersebut digunakan juga. Penggunaan huruf kapital seperti apa yang berlaku dalam EYD, di antaranya: huruf kapital digunakan untuk menuliskan huruf awal nama diri dan permulaan kalimat. Bilamana nama diri itu didahului oleh kata sandang, maka yang ditulis dengan huruf kapital tetap huruf awal nama diri tersebut, bukan huruf awal kata sandangnya.

Contoh:

- الْحَمْدُ لِلَّهِ رَبِّ الْعَالَمِينَ
Alhamdu lillāhi rabbi al-`ālamīn/
Alhamdu lillāhi rabbil `ālamīn
- الرَّحْمَنُ الرَّحِيمُ
rahīm Ar-rahmānir rahīm/Ar-rahmān ar-rahīm

Penggunaan huruf awal kapital untuk Allah hanya berlaku bila dalam tulisan Arabnya memang lengkap demikian dan kalau penulisan itu disatukan dengan kata lain sehingga ada huruf atau harakat yang dihilangkan, huruf kapital tidak dipergunakan.

Contoh:

- اللَّهُ غَفُورٌ رَحِيمٌ Allaāhu gafūrun rahīm
- لِلَّهِ الْأُمُورُ جَمِيعًا Lillāhi al-amru jamī`an/Lillāhil-amru
jamī`an

J. Tajwid

Bagi mereka yang menginginkan kefasihan dalam bacaan, pedoman transliterasi ini merupakan bagian yang tak terpisahkan dengan Ilmu Tajwid. Karena itu peresmian pedoman transliterasi ini perlu disertai dengan pedoman tajwid.